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Решения сентябрьского Пле-
нума Ц К К П С С по праву рас-
сматриваются советской и за-
рубежной печатью как важней-
шие решения, способствующие 
дальнейшему развитию эконо-
мики нашей страны. В докла-
де А. Н. Косыгина, выступле-
ниях Л. И. Брежнева и дру-
гих участников Пленума рас-
смотрен широкий круг вопро-
сов, касающихся улучшения 
руководства промышленно-
стью. При этом были четко 
проанализированы недостатки, 
имеющиеся в настоящее время 
в руководстве промышленно-
стью и намечены ме-
ры как по улучше-
нию централизованно-
го руководства про-
мышленностью по от-
раслевому принципу, 
так и что мне 
кажется очень важ-
ным — по серьезному рас-
ширению нрав предприятий, 
развязыванию инициативы ру-
ководящих и инженерно-тех-
нических. работников предприя-
тий и др. Намечены многие 
меры по совершенствованию 
системы планирования народ-
ного хозяйства, ценообразова-
ния, подъему экономической 
работы в стране и т. д. 

Все это радует советских 
людей и дает возможность 
стране резко улучшить рабо-
ту промышленности и органи-
зовать новый подъем промыш-
ленного, в частности химиче-
ского производства. Новый 
метод руководства промыш-
ленностью по отраслевому 
принципу позволяет химиче-
ской промышленности резко 
увеличить выпуск продуктов и 
улучшить их качество. Химиче-
ская промышленность пред-
ставляет сложный организм, в 
котором все связано тесней-
шим образом. Часто отходы 
одного предприятия или це-
ха — ценнейшее сырье для 
другого , В ряде случаев, как 
это имеет место в основной 
химической промышленно-
сти, один вид сырья (природ-
ный газ) служит источником 
для производства многих про-
дуктов, а часто один продукт, 
например, серная кислота, го-
товится из различных видов 
сырья. Вот почему образова-
ние теснейших связей пред-
приятий, комбинирования про-
изводств является характер-
ным признаком химической 
промышленности. Создание 
ряда министерств, связанных с 
различными видами химиче-
ской техники, позволит орга-
низовать рациональное, осно-
ванное на строгих научных 
принципах химическое хозяй-
ство СССР. — 

На нас, работников техноло-
гического вуза, в связи с ре-
шениями сентябрьского Пле-
нума Ц К К П С С возлагаются 
большие задачи как по линии 
решения ряда научно-техниче-
ских вопросов , так, и в осо -
бенности, по линии подготов-
ки Кадров для химических от-
раслей народного х о з я й с т в у 
Участники Пленума высказали 
ряд справедливых критических 
замечаний в адрес высшей 
школы. Нам надо продумать 
меры по улучшению инженер-
ной подготовки специалистов, 
выпускаемых нашим вузом. 

Когда я говорю об инже-
нерной подготовке студентов, 
я имею в виду при этом не 
только технические аспекты, 
но и экономические как необ-
ходимый элемент инженерных 
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Н. ТОРОЧЕШНИКОВ, 

доктор технических наук, заведующий кафедрой 
технологии неорганических веществ * * * 

знаний. В этой связи хочется 
вспомнить, как определял роль 
технологии Д. И. Менделеев. 
Он писал: «Дело , например, 
химии изучать получение же-
леза из его руд или из иных 
веществ природы, где оно со -
держится, а дело технологии 
изучить наивыгоднейшие для 
того способы, выбрать из воз-
можностей наиболее примени-
мую — по выгодности — дан-
ным условиям времени и ме-
ста, чтобы придать продукту 
наибольшую дешевизну при 
желаемых свойствах и фор-
мах». Слова Д. И. Менделе-
ева ясно и четко подчеркива-
ют роль технолога, инженера 
как человека, знающего не 
только и не столько химию, а 
как человека, умеющего по-
ставить на с л у ж б у промыш-
ленности наивыгоднейший спо-
соб производства того или 
иного химического продукта. 
Для решения задачи подготов-
ки технологов, владеющих 
этим искусством, требуется не 
только улучшение преподава-
ния экономических дисциплин, 
но прежде всего улучшение 
преподавания специальных 
курсов. А здесь у нас далеко 
неблагополучно. В новом учеб-
ном плане, по йеизвестным 
причинам, роль специальных 
дисциплин принижена. Доста -
точно сказать, что по сравне-
нию с учебным планом 1955 
года для дисциплины «Техно-
логия неорганических веществ» 
количество часов на специаль-
ные курсы сокращено с 600 
до 492, в том числе сокраще-
ны не только лекции, но даже 
и лабораторные практикумы. 
Если мы хотим серьезно зани-
маться улучшением инженер-
ной подготовки, необходимо 
восстановить прежнее число 
часов на специальные курсы. 
В типовом плане для специа-
льности «Технология неоргани-
ческих веществ» , утвержденном 
M B и ССО С С С Р в 1965 году, 
для специальных курсов отве-
дено около 600 часов. 

Сейчас кафедра технологии 
неорганических веществ рабо-
тает над вопросом улучшения 
лекционных курсов, диплом-
ных проектов и работ студен-
тов, лабораторных практику-
мов. По всем специальным 
курсам нами составлены новые 
программы, которые в настоя-
щее время согласовываются с 

рядом родственных вузов и 
заводов основной химической 
промышленности. Совместно с 
кафедрой экономики и органи-
зации химической промышлен-
ности мы хотим основательно 
поработать над экономической 
частью дипломных проектов и, 
что очень важно, дипломных 
работ. Д е л о в том, что до сих 
пор в большинстве случаев 
экономическая часть диплом-
ной работы никакого отно-
шения к основной теме не 
имеет. В прошлом году руко-
водитель кафедры экономики и 
организации химической про-
мышленности Н. Н. Калмыков 
проявил ценную инициативу: 
вменить в обязанность студен-
там, выполняющим дипломные 
работы, разрабатывать запис-
ки о б экономических момен-
тах, связанных с реализацией 
изучаемых технологических 
вопросов . Эту идею мы хотим 
поддержать , где это возможно . 
При проведении первого спе-
циального практикума студен-
тов мы обязываем их знако-
миться с техническими аспек-
тами — отдельными технологи-
ческими процессами, работой 
машин и механизмов, контро-
лем производства. Для полно-
ценной подготовки инженеров 
этого явно недостаточно. В 
связи с этим обстоятельством 
нам кажется необходимым 
проводить некоторые студен-
ческие работы таким образом, 
чтобы был представлен отчет по 
работе с учетом экономических 
факторов, т. е. определением 
стоимости получаемых продук-
тов. В б у д у щ е м при создании 
некоторых дополнительных 
стендов студенты смогут срав-

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 4 октября 
Получен приказ по Мини-

стерству высшего и среднего 
специального образования 
Р С Ф С Р : «За долголетнюю и 
плодотворную научно-педаго-
гическую .деятельность и в свя-
зи с 80-летием со дня рожде -
ния члену-корреспонденту А Н 
СССР, академику А Н У С С Р , 
заведующему кафедрой общей 
технологии силикатов М Х Т И , 
доктору технических наук, 
профессору Будникову П. П. 
объявлена благодарность» . 

Состоялась лекция по м е ж -
дународному положению. Лек-
тор—член редколлегии журнала 
« Н о в о е время» М. М. Кобрин. 

В Т О Р Н И К , 5 октября 
Состоялось отчетно-перевы-

борное комсомольское собра -
ние факультетов И Х Т и техно-
логии топлива. 

* # * 

Состоялось открытое пар-
тийное собрание общи>. отде-
лов. „ 

звития 
СТРАНЫ 
нивать работы разных уста-
новок как в техническом, так 
и в экономическом отношени-
ях (например, работу холо-
дильных установок на разных 
хладоагентах) . Думая о реа-
лизации решений сентябрьско-
го Пленума Ц К КПСС, ка-
федра технологии неорганиче-
ских веществ, помимо мер, 
связанных с учебным процес-
сом, разработает и ряд мер 
по улучшению научных иссле-
дований, их более тесной увяз-
ке с запросами практики. 

Н а с и и м к е: в лаборато-
рии кафедры технологии раз-
деления и применения изото-
пов. 

ПЕРВЫЕ КОЛЛОКВИУМЫ, 
ПЕРВЫЕ РАДОСТИ И ОГОРЧЕНИЯ 
На первом курсе был про-

веден коллоквиум по высшей 
математике, который подвел 
первые итоги работы студентов. 
Надо отметить, что в основной 
массе студенты с интересом и 
серьезно относятся к занятиям, 
очень х о р о ш о посещают лек-
ции. Каковы ж е итоги первого 
коллоквиума? Очень хорошие 
результаты на физико-химиче-
ском факультете. В г ^ ' п п а х 
Ф-12 и Ф-17 нет ни одной 
неудовлетворительной оценки, 
в первой группе из 29 человек 
только трое получили « у д о в -
летворительно», а во вто-
рой — 13 студентов из 31 чело-
века. 

В группе Н-11 больше поло 
вины студентов получили хо-
рошие и отличные оценки. 
Очень сильная группа С-13, ко-
т о р у ю ведет преподаватель 
Н. А. Каверин. При сдаче -кон-
курсных экзаменов в наш ин-
ститут более 80 процентов сту-
дентов этой группы получили 
отличные оценки и только 
двое — удовлетворительные. 
Надо отметить добросовестную 
работу В. А. Мурашова , О. А. 

Протодьяконовой, С. П. Тюри-
ной. 

Однако ряд групп факуль-
тетов технологии неопганиче-
ских веществ, технологии топ-
лива и технологии силикатов ос-
тавляют неблагоприятное впе-
чатление. Преподаватели Е. А. 
Шестакова , П. А. Трофимов, 
A. Е. Лившиц отмечают очень 
слабые результаты в группах 
Н-12, 0 - 1 5 , С-11, в каждой из 
которых семь—девять неудов-
летворительных оценок. В 
группе Н-13 (преподаватель 
B. И. Спорыхина) нет ни од-
ной отличной оценки. В груп-
пе И-14 из 29 студентов семеро 
не сдали коллоквиума, к ним 
относятся студентки А. Д . Пес-
калева и комсорг группы В. П. 
Скотникова, которые на всту-
пительных экзаменах получили 
высший балл. Очевидно, они 
забывают, что поступление в 
институт — это только начало 
трудового и увлекательного 
процесса обучения. Впереди у 
студентов еще много лет уче-
бы, хочется, чтобы они сохра-
нили высокую энергию и рабо-
тоспособность . 

И. С И М У Л И Н А , аспирант. 

С Р Е Д А , 6 октября. 
В нашем институте побы-

вали доценты Высшей школы 
по химии Г Д Р Герман Гюн-
тер и Гейер Кара. Специа-
листы из Г Д Р ознакомятся 
также с работой Ленинград-
ского технологического инсти-
тута и Рижского политехни-
кума. 
Ч Е Т В Е Р Г , 7 октября. 

Утверждена конкурсная ко-
миссия Всесоюзного конкурса 
на лучшую научную работу 
студентов высших учебных 
заведений С С С Р по разделу 
«Химия и химическая техно-

логия». Председатель комис-
сии — профессор Н. М, Пав-
лушкин, секретарь—кандидат 
химических наук М. И, Штиль-
ман. * * 1С 

Создана комиссия для рас-
пределения молодых специа-
листов, оканчивающих инже-
нерный физико-химический фа-
культет, под председатель-

Если каждый живущий 
в корпусе подскажет, как луч-
ше организовать отдых студен-
тов и поможет в пиоведении 
хотя бы одного мероприятия, 
у нас будет веселее и уютнее, 
мы с м о ж е м осуществить все 
задуманное, а работа студсо -
вета будет хорошей. 

В. ДОВБЫШ, 
председатель студсовета 

VI корпуса. 
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Б О Л Ь Ш А Я Ж И З Н Ь 
Сергею Васильевичу Каф-

танову, ректору нашего ин-
ститута, исполнилось шестьде-
сят лет. Пройден большой жиз-
ненный и трудовой путь. Рас-
сказывая сегодня о вехах это-
го пути, мы должны начать с 
24 сентября 1905 года. В этот 
день в городе Верхнем, что в 
Луганской области, у рабочего 
донецкого содового завода 
B. А. Кафтанова родился сын 
Сергей. 

Сразу же после окончания 
начальной школы С. В. Каф-
танов поступает на тот же 
завод, где работал его отец. 
Семья была большая и поэто-
му старшему из детей—Сер-
гею—пришлось взять часть за-
бот на себя. Были перепробо-
ваны различные профессии: 
сначала строительного рабоче-
го, затем вагонщика на мело-
вом руднике завода, далее 
в о р с у т ц и к а и вакуум-аппараг-
чика в каустическом цехе. 

Когда С. В. Кафтаиову ис-
полнился 21 год, он уже был 
секретарем комсомольской ор-
ганизации завода и членом 
бюро Лисичанского райкома 
комсомола. Двадцатилетним 
юношей С. В. Кафтанов всту-
пил в коммунистическую пар-
тию. 

В 1927 году молодого ком-
сомольского вожака направ-
ляют на учебу в М Х Т И име-
ни Д. И. Менделеева, где его 
уже па первом курсе избира-
ют студенческим представите-
лем в правлении института и 
членом парткома. Окончив ин-
ститут, Сергей Васильевич ос-
тается для научной работы на 
кафедре пирогенных процессов. 
Его назначают заместителем 
декана факультета органиче-
ской технологии. В эти годы 
вступали в строй гиганты со-
циалистической индустрии — 
Магнитогорский и Кузнецкий 
металлургические комбинаты. 
C. В. Кафтанов принимал уча-
стие в комиссиях по их пуску. 

Затем партия направляет 
С. В. Кафтанова в физико-
химический институт имени 
Карпова. Спустя три года Сер-
гей Васильевич переходит на 
работу в ЦК партии, в декаб 
ре 1937 года его назначают 
председателем Всесоюзного 
Комитета по делам высшей 
школы при С Н К СССР. При 
его непосредственном участии 
в эти годы разрабатывается 
Устав высшей школы, введен 
твердый порядок приема в ву-
зы, разработаны типовые учеб-
ные планы, положение об ас-
пирантуре. В эти же годы вме-
сте с коллективом сотрудников 
кафедры пирогенных процессов 
М Х Т И он завершает работу 
над книгой «Общая химиче-
ская технология топлива», яв-
ляющейся до настоящего вре-
мени одним из лучших учеб-
ных пособий по этому курсу. 
С начала Великой Отечествен-
ной войны С. В. Кафтанов pv-
ководит перестройкой учебы на 
военный лад, эвакуацией ву-
зов и научных институтов на 
Восток. Он — председатель 
Совета по координации науч-
ных исследований для нужд 
фронта и тыла. По инициати-
ве С. В. Кафтанова создается 
первая в стране теплотехни-
ческая лаборатория, ставшая 
впоследствии важнейшим цент-
ром исследований по использо-
ванию атомной энергии. В по-
слевоенные годы нужно было 

быстро восстановить учебные 
заведения в освобожденных 
районах. И под руководством 
С. В. Кафтанова разрушен-
ные университеты поднимались 
из пепла. Именно в эти годы 
С. В. Кафтанов был награж-
ден орденом Ленина. После 
создания Министерства выс-
шего образования С. В. Каф-
танов становится первым ми-
нистром высшего образования 
СССР. По его инициативе со-
здаются физико-технический и 
инженерно-физический инсти-
туты в Москве, новые факуль-
теты в ряде старых институ-
тов, университеты и политех-
нические институты в Средней 
^зии и Сибири. 

Вместе с доцентом Д. А. 
Троицким С. В. Кафтанов 

впервые собрал, обработал и 
опубликовал труды Д. И. Мен-
делеева по вопросам народ-
ного образования. Двадцать 
лет Сергей Васильевич возглав-
ляет Высшую аттестационную 
комиссию, он был одним из 
организаторов Всесоюзного 
общества «Знание». 

В 1953 году при образова-
нии Министерства культуры 
СССР С. В. Кафтанов назна-
чается первым заместителем 
министра, а в 1960 году пред-
седателем Государственного 
комитета по радиовещанию и 
телевидению. 

В 1963 году Сергей Василь-
евич переходит на работу в 
наш институт. В последнее 
время по инициативе С. В. 
Кафтанова проведено широкое 
обсуждение вопросов ком-
плексного использования топ-
лива. В результате обсужде -
ния в нашем институте созда-
на новая кафедра энерго-газо-
химического использования 
топлив, заведующим которой 
Ученый совет института еди-
ногласно избрал С. В. Каф 
танова. 

Сейчас в нашем институте 
под руководством ректора 
С. В. Кафтанова усиливается 
учебная, воспитательная и на-
учная работа, ряд научных 
исследований широко внед-
ряется в промышленность, ор-
ганизованы новые специаль-
ности, перестроены учебные 
планы и программы. 

С. В. Кафтанов в настоящее 
время является крупным уче-
ным, видным организатором в 
различных областях науки и 
культуры. 

Менделеевцы знают Сергея 
Васильевича как человека про-
стого и отзывчивого, с которым 
интересно побеседовать об ис-
кусстве, литературе. К нему 
можно придти и посоветоваться 
о своих делах. Коллектив инсти-
тута желает Вам, Сергей Ва-
сильевич, доброго здоровья и 
долгих лет творческой жизни. 

УДИВИТЕЛЬНОЕ РЯДОМ 
В Англии построены первые 

корабли-газовозы «Принцесса 
Метан» и «Прогресс Метана». 
Они перевозят сжиженный ме-
тан. Газ поступает по трубо-
проводу из Сахары на побе-
режье Алжира, где его сжи-
ж а ю т и загружают в танки 
газовоза, а после прибытия в 
Англию снова газифицируют. 

* * * 

В табачном дыме обнаруже-
но еще более ядовитое веще-
ство, чем никотин,— 3,4-бензпи-
рен. Сам табак содержит не-
значительное количество бенз-
пирена, но это ядовитое соеди-
нение образуется в процессе 
курения. А недавно было до-
казано, что дым, струящийся 
от огонька папиросы между 
затяжками, содержит значи-
тельно больше бензпирена и 
других ядов, чем дым, вдыхае-
мый курильщиком. 

морщины на лице человека на 
коллаген — белковое вещество, 
из которого в основном состо -
ит кожа. С течением времени 
происходит полимеризация кол-
лагена под действием различ-
ных вещее IB, образующихся в 
организме в процессе обмена, 
и внешних воздействий на ко-
жу. Постепенно количество по-
лимеризованного коллагена 
увеличивается, кожа теряет 
эластичность и появляются 
морщины. 

Недавно американские ученые 
продемонстрировали процесс, 
в ходе которого радиоактив-
ные отходы атомной энергети-
ки заключались в нераствори-
мые глыбы стекла и станови-
лись безопасными. 

ТОЛЬКО НА „пять 
ФАКУЛЬТЕТ ТЕХНОЛОГИИ СИЛИКАТОВ 

I! КУРС 

г<г 

Группа С-21. В. М. Нико-
лаева. 

Группа С-23. Г. Г. Каля-
гина. 

Группа С-24. А. В. Беляков, 
М. В. Провоторов. 

Группа С-25. О. Н. Раду-
гина, Е. Б. Семенова. 

III КУРС 
Группа С-37. Н. Г. Дудеров , 

В. В. Макаров, Э. Д. Ивано-
ва, В. С. Радюхин. 

IV КУРС 
Группа С-45. Г. М. Флидли-

дер. 
Группа С-47. Ю. 

масцев, С, В. Ракчеева, М. А. 
Хачатурян, Л. А. Фалин. 

Группа С-42. Л. П. Глаз-
кова. 

V КУРС 
Группа С-51. М. П. Храмова. 
Группа С-52. Е. П. Садков-

ский. 
Группа С-53. А. Д. Костю-

шина. 
Группа С-55. Е. А. Чернов. 
Группа С-57. В. Татаринцев. 

VI КУРС 
Группа С-84. А. А. Стадник. 
Группа С-65. Г. Н. Шандри-

нова. 
Группа С-67. В. В. Коропик, 

А. С. Матушевский, С. Ф. Ма-
ренкин. А. Арза-

ФАКУЛЬТЕТ Х И М И Ч Е С К О Й ТЕХНОЛОГИИ 
Т О П Л И В А 

II КУРС 
Группа Т-21. Е. Г. Глеб-Ко-

шанская. 
Группа Т-22. В. В. Дегтя-

рев, Т. Д. Донская, В. В. Ле-
бедев. 

Ш КУРС 

Группа Т-31. Б. И. Демчен-
ко, Т. В. Комарова. 

Группа Т-34. Л. А. Лозовик, 
О. Д. Шалыгииа. 

V КУРС 

Группа Т-53. В. А. Кручи-
ши. 

Группа Т-52. О. М. Гру-
пицкая, Р. Т. Савельянова. 

VI КУРС 

В. В. Малы-Группа Т-63. 
шев. 

Группа Т-64. О. А. Тгокова, 
В. П. Тарасенко. 

В ПЕРЕДОВОЙ ГРУППЕ 
В начале прошлого учебно-

го года мы включидись в кон-
курс на лучшую группу. Ко-
нечно, было очень большое 
желание занять первое место, 
но мы понимали, что для это-
го потребуется преодолеть 
немало трудностей. Как-то 
сразу почувствовали строгие 
сроки графика, в которые на-
до укладываться, недостаток 
времени для подготовки к кон-
трольным работам. 

Но наши студенты—на ред-
кость собранные люди. Мо-
жет быть, сказывается ра-
бота в НСО. Больше полови-
ны наших ребят получили те-
мы исследований на кафедрах 
технологии керамики, стекла и 
цемента. Приходилось не ripo-
сто механически проводить 
опыты. Предварительно каж-
дый студент самостоятельно 

знакомился в библиотеке с ли-
тературой. Конечно, это от-
ражается на учебе только с 
хорошей стороны. 

Если у тебя что-то не ладит-
ся, всегда приходит на помощь 
коллектив. 'Гак было при вы-
полнении «листов» по деталям 
машин. Группа собиралась в 
полном составе на каАедре, и 
каждый выполнял свою рабо-
ту. Если кому-нибудь было 
что-то непонятно, всегда мож-
но обратиться с воппосом к 
товарищу. 

Систематическая работа 
коллектива сделала свое де-
ло — наша группа заняла 
первое место. Потом мы узна 
ли о том, что нас наградили 
поездкой на Черное море. 

С. М И З И Р О В А , 
студентка группы С-44. 
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Одна из последних теории • 
возлагает ответственность за р 

Ьенеция — это один из самых д<о 
великолепных ансамблей Италии мш 
(да, наверное, и не только Ита- вьп 
лии). Площадь святого Марка, пса 
Она, как магнит, притягивает к хр§ 
себе толпы туристов. И это не НОР 
просто туристический обычай. т и ° 
Придя туда, не хочется уходить, МИР 
И садишься на теплые ступени мяс 
под фонарным столбом, смотришь мо£ 
и не можешь насмотреться на з а л 
величественную простоту зданий, нагР 
окружающих площадь, на камеи- дерЗ 
ные кружева Дворца Дожей, на да \ 
колонну с символом Венеции — по ] 
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ХИМИЧЕСКИЕ 
РАЗДУМЬЯ 

Водород , не имеющий боль-
шого веса, был вытеснен из 
соляной кислоты неким натри-
ем. Говорят, натрий очень ак-
тивен. В этом вся соль. По -
варенная. 

* * * 

Калий, известный своей мяг-
костью, набравшись воды, ста-
новится невыносимым и ед-
ким. Наглеет, щелочь. 

* * * 

Винный спирт сгорел и раз-
ложился окончательно. И тог-
да всем стало ясно, что он 
легковесен, как его сынок Уг-
лекислый Газ, и пуст, как его 
дочка — Дистиллированная 
Вода. 

ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ 
В марте 1965 г. партком института обсуждал вопрос об 

использовании оборудования. В решении по этому вопросу, 
в частности, говорилось: «На кафедре физики ценные спект-
ральные приборы не используются в течение нескольких лет». 

Мы попросили парторга кафедры физики доцента 
А. В. Гладкова рассказать, как обстоит дело с использова-
нием этого оборудования сейчас. 

Участь спектроскопической 
лаборатории кафедры физики 
оказалась весьма незавидной. 
Закупленное оборудование 
было помещено и смонтирова-
но в сыром, пыльном, прак-
тически неотапливаемом поме-
щении по соседству с газорас-
пределительным счетчиком. 

Неоднократные заявления в 
ректорат с просьбой изолиро-
вать газосчетчик и улучшить 
условия труда в помещении 
лаборатории результата не 
имели. Условия для проведе-
ния научных работ в спек-

тральной лаборатории кафед-
ры физики и поныне остают-
ся неудовлетворительными. А 
спектроскопические исследова-
ния, как известно, требуют ис-
ключительной чистоты, термо-
статирования и хотя бы мини-
мальных удобств рабочего по-
мещения. 

Другая трудность связана с 
отсутствием в штате кафедры 
опытного руководителя-спек-
троскописта. Из-за этого со-
здается положение, при кото-
р о м аспиранты, получившие 
тему по спектроскопии, массу 

времени тратят на ознакомле-
ние с аппаратурой и методи-
кой, а затем, убеждаясь, что 
на выполнение самой работы 
времени не хватает, считают 
за благо переменить тему на 
менее трудоемкую. 

Правда, сейчас на кафедру 
физики принят аспирант, име-
ющий четырехлетний опыт ра 
боты в области спектроскопии. 
Это позволяет надеяться, что 
дело сдвинется с мертвой 
точки. 

Итак, два вывода кажутся 
совершенно ясными. Во-пер-
вых, помещение для спект-
ральной лаборатории нужно 
основательно подготовить и 
оборудовать и, во-вторых, ла-
бораторией должен руководить 
опытный специалист, который 
поможет аспирантам успешно 
преодолеть стадию освоения 
спектроскопической методики. 

А. ГЛАДКОВ, 
доцент. 

'ваоооворноооввеоапвааоовоаоопиаоовв" 
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ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР 
7 июля. Казанский вокзал. 

У поезда «Москва — Челя-
бинск» необычное оживление: 
G2 силикатчика отправляются 
в далекий путь. Нас ждал Са-
лават — город молодежи и 
большой химии, ждала рабо-
та. А мы ждали чего-то но-
вого и интересного. На перро-
не около вагона было просто 
негде яблоку упасть: отъезжа-
ющие и прово-
жающие, папы 
и мамы, пред-
ставители парт-
кома и местко-
ма — все сли-
лось в единую 

многоликую тол-
пу. Проводы затянулись бы на-
долго, но... свисток паровоза, и 
Москва осталась позади. 

9 июля. Другой вокзал — 
теперь уже в Салавате. Пер-
вые жители города, которые 
встретились на нашем пути,— 
студенты-силикатчики. Они на-
ходятся здесь на практике. 
Нас забросали вопросами: 
«Жива ли Москва? Какие 
фильмы идут на фестивале? 
Как играл Пеле?» Что им от-
ветить? Москва была и оста-
нется Москвою. Пеле? О! Это 
был настоящий «класс» ! О 
фильмах? Подождем-ка лучше 
решения жюри... «А как у вас, 
в Салавате?» 

12 июля. А в Салаваге, 
оказывается, можно жить и 
даже неплохо. Первый день 
устраивались «на кварти-
рах». На следующее утро вы-
ходим город Салават по-
смотреть и себя показать... 

Город понравился. Чистый, 
зеленый и главное очень мо-
лодой (перед исполкомом го-
рода, наверное, встала необыч-
ная задача: регулирование 
движения детских колясок. Их 
здесь гораздо больше, нежели 
автомобилей!) . 

Турбаза! Название заманчи-
вое. И когда нас пригласили 
поехать туда, все с удоволь-
ствием согласились. Лес, прав-
да, редкий, река Белая, яркое 
степное солнце—что еще нуж-
но студенту, который только 
неделю назад «скинул» послед-
ний экзамен? 

А завтра - уже на работу.. . 
15 июля. В нашем отряде 

. появились отломщики, сорти-
ровщицы резчицы, плавилыци-
ФФ 9 Ф О Ф 9 • 
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В ГОРОДЕ ПРОСТЫХ 
И ОТЗЫВЧИВЫХ 

ЛЮДЕЙ 
ки, слесари всех мастей и окра-
сок и токарь Лева Финарев. 

Первый рабочий день за-
помнился надолго. Вы знаете, 
что такое ручная отломка? 
За смену нужно отломить и 
поставить в кассеты около 
10—12 тонн стекла. Если 
учесть, что температура вы-
ходящей ленты около 70°, чго 
лента идет непрерывно, и что 
вес этого стекла, соотнесен-
ный с весом некоторых наших 
отломщиц, составлял 200 : 1, 
то вы получите приблизитель-
ное представление о нашей ра-
боте. 

21 августа. Сегодня у ж е не 
работаем. «На душе и тревож-
но, и весело...» Весело ог 
того, что закончился тоудовой 
семестр, что впереди еще це-
лая неделя отдыха и тревож 
но... как дома: живы, здо-
ровы? 

За полтора месяца мы при-
выкли к заводу и к городу, к 
людям простым и отзывчивым. 
Салаватский завод техническо-
го стекла, где мы работали, 
очень молод: он и сейчас в 
лесах новостроек. На следую 
щий год пускают цех двусто-
ронней шлифовки — полироч-
ки стекла. Это будет уникаль-
ное сооружение, подобного ко-
торому нет еще в мире. 

Мы все работали в цехе 
оконного стекла... 

В. МАКАРОВ, 
Г. ВОРОПА, 
С. ШАРОВ, 

студенты. 
I • 9 • • в • в 

Недавно нашу Менделеев-
ку посетила студенческая 
делегация Белградского 
политехнического института. 

Н а с н и м к е : югослав-
ский студент беседует с 
секретарем комитета инсти-
тута Виктором Мальчев-
ским. 

• ДОМ, В КОТОРОМ МЫ ЖИВЕМ 
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СТУДСОВЕТ 
И СТУДЕНТЫ 

Нам хочется хотя бы раз 
в неделю хорошо отдохнуть. А 
кто об этом должен заботить-
ся? Я уверен, что на этот во-
прос каждый студент ответит: 
«Студсовет» . Но в студсовете 
такие ж е студенты, как повсю-
ду. Им просто доверили орга-
низацию нашего быта, отдыха, 
условий для нормальной уче-
бы. 

Для успешной работы студ-
совета прежде всего необходи-
ма поддержка студентов. Это 
значит: прежде чем требовать 
что-либо от студсовета, нужно 
быть требовательным к себе. 
Но у нас часто бывает наобо-
рот. Так, например, для орга-
низации субботнего вечера от-
дыха членам студсовета стоит 
большого труда найти дежур-
ных, а ведь это под силу лю-
бому студенту. Да и вечер по 
вине самих студентов часто 
начинается в 11 часов вместо 
9—10. И они же выражают 
недовольство тем, что танцы 
прекращают в первом часу 
ночи. 

А. ШАЯХМЕТОВ, 
заместитель председателя 

студсовета I корпуса. 

БЫЛО БЫ ПРОСТО 
ЗДОРОВО Прошло уже больше месяца 

нового учебного года. Мы сно-
ва ходим в институт, слушаем 
лекции, делаем лабораторные 
работы, а вечерами возвра-
щаемся домой. Для большин-
ства этим домом является об -
щежитие. Здесь мы отдыхаем, 
работаем. спорим, дружим... 
Здесь мы живем. 

Наш первый корпус интере-
сен тем, что здесь живут сту-
денты ЙФХ и ИХТ факульте-
тов — самых больших и значи-
тельных факультетов инсти-
тута. У нас, как и в других 
корпусах, есть студсовет, ко-
торый занимается разрешени-
ем насущных вопросов жизни 
общежития. 

Сентябрь в этом году был 
сухим и теплым, не то что 
дождливое и холодное лето. 

Как хорошо побродить по 
светлому осеннему лесу! Шум-
но субботними вечерами на 
вокзалах, люди торопятся вые-
хать за город. В сентябре мы 
тоже побывали за городом. 
Два воскресенья подряд к на-
шему корпусу подходили ав-
тобусы и везли нас в Архан-
гельское, в Абрамцево. Если 
вы поговорите с теми, кто по 
бывал там, то услышите толь-
ко восторженные отзывы. «Бы-
ло просто здорово» , — говорят 
ребята. И неизменно добавля-
ют: « Х о р о ш о бы еще куда-
нибудь съездить!» 

Г. ЗАХАРКИН, 
член студсовета 
первого корпуса. 

ЕСЛИ БЫ ПАРНИ ВСЕГО 
ОБЩЕЖИТИЯ Большую часть времени ино-

городние студенты нашего ин-
ститута проводят в общежи-
тии. А поэтом.у очень важно, 
все ли хорошо в наших кор-
пусах, как обстоит дело с 
удобствами — короче, чувству-
ем ли мы, что общежитие — 

П Р О Д О Л Ж А Е М РАЗГОВОР О КУЛЬТУРЕ ПОВЕДЕНИЯ М Е Н Д Е Л Е Е В Ц А 

Две педели назад, 27 сентяб-
ря в газете «Менделеевец» 
была напечатана статья под 
заголовком «Неоплаченный 
вексель». Этой статьей редак-
ция начала разговор о нормах 
поведения студентов, препода-
вателей, ученых, сотрудников— 
всех, кто "чится и работает в 
нашем институте, о борьбе с 
невоспитанностью. Редакцион-
ная почта приносит письма, 
авторы которых пишут о при-
мерах настоящего товарище-
ства менделеевцев, об их доб -
росердечном отношении к ок-
ружающим. 

Среди писем есть и такие, в 
которых отмечаются случаи 
хамства, грубости и прямого 
хулиганства. 

«С большим интересом мы 
прочли в газете статью «Неоп-
лаченный вексель», — пишут 
уборщицы Г. И. Журавлева, 
Н. П. Саратова, Т. И. Афа-
насьева, — нам хочется поде-
литься своими мыслями. Мы 
не пишем о тех, кто сквер-
нословит, курит в недо-
зволенных местах—об этом уже 
не раз говорилось. Нам хочет-
ся рассказать о другом. Еже-
дневно перед началом занятий 
мимо нас, занятых v6opKuft 
аудиторий, проходят студенты 
и преподаватели. Многие из 
них хорошо знают нас, но не 
один не обратится к нам с 
добрым словом: «Здравствуй-
те!» Не говорит ли это о не-
воспитанности?» 

Авторы этого письма совер-
шенно правы. Надо предпола-
гать, что их замечания не оста-
нутся без ответа. Спору нет, 
нигде не записано, что студент 
и преподаватель обязаны при-

Х А М С Т В У — Б О Й 
ветствовать всех встречающих-
ся ему сотрудников института. 
Но в нашем обществе дей-
ствует незыблемый моральный 
принцип, священная заповедь 
строителя коммунизма: «Чело-
век человеку — друг, товарищ 
и брат». 

Неуважительное отношение к 
окружающим приводит не-
редко к прямому хулиганству. 
О б этом сообщает заведую-
щая библиотекой тов. Влади-
мирова. 

«Несколько дней назад сту-
дентка группы Ф-20 Кошечко 
Л. Г. вернула учебник с выр-
ванными страницами. Когда ей 
сделали замечание, она обру-
шилась с руганью на сотрудни-
ков библиотеки. За грубость, 

за порчу социалистической 
собственности необходимо 
строго наказывать». 

Но, к сожалению, находятся 
такие люди, которые утвер-
ждают : 

— Зачем это? Конечно, пло-
хо, когда ребята вырывают 
страницы. По молодости все 
бывает. 

« П о молодости» — вот эта-
лон, которым прикрываются 
некоторые нарушители дис-
циплины, порядка. 

Такое всепрощение — потач-
ка, вредная снисходитель-
ность. Уметь стоять, уметь хо-
дить, уметь говорить, уметь 
быть вежливым, считаться с 
окружающими — вовсе не пус-
тяк. Воспитанность — большая 

работа души, и если сам не 
хочешь быть униженным, не 
унижай никого ни словом, ни 
делом. 

Член профкома Вячеслав 
Шамшин пишет: 

«Мы учимся в передовом 
высшем учебном заведении 
страны. И горды тем, что мы— 
менделеевцы». 

И дальше тов. Шамшин рас-
сказывает о возмутительном 
случае, который произошел в 
первом корпусе студенческо-
го общежития. Недавно сту-
денты V курса ИХТ факуль-
тета Марченко и Травкин, вы-
пив изрядное количество вод-
ки, учинили в общежитии дра-
ку, переломали мебель, разор-
вали постельное белье. «Мы 
были пьяны, не соображали, 
что делали, — оправдываются 
нарушители правил социали-
стического общежития.—Раз-
ве где-нибудь сказано, что мы 
не имеем права пить водку в 
часы отдыха?» . 

Очень неприятно читать о 
подобных явлениях. Вот поче-
му так важно продолжить 
разговор о нашей культуре по-
ведения, об ответственности 
за свой институт, за вы-
сокое звание менделеевца. 
Этот разговор надо пове-
сти на факультетах, кафедрах, 
в аудиториях. Его надо вести и 
в стенной печати. И как спра-
ведливо пишут некоторые на-
ши читатели, проблемы куль-
туры поведения должны стать 
предметом обсуждения на пар-
тийных, комсомольских и 
профсоюзных собраниях. 

Культура должна стать нор-
мой поведения каждого мен-
делеевца. 

наш второй дом. Я не решусь 
ответить на этот вопрос «да» . 

Часто у нас нет в комна-
тах стульев, приемников радио-
трансляционной сети, настоль-
ных ламп, дует в окна, в Крас-
ном уголке стоит телевизор 
или радиоприемник, но ни тоС, 
ни другой не работают. Кого 
обвинять в этом? Думаю, не 
коменданта, а скорее всего нас, 
тех, кто всем этим п о л ь е т с я . 

Нередко на кухне можно 
видеть включенными добрую 
половину горелок газовой пли-
ты, и никому нет дела до то-
го, что в воздух улетают де-
сятки кубометров газа, а вме-
сте с ними и десятки рублей. 

Много еще можно привести 
подобных примеров, долго 
упрекать в бесхозяйственности 
студентов, но лучше поду-
мать, а можем ли мы что 
нибудь сделать для того, что-
бы общежитие действительно 

• стало для нас родным домом? 
1 Конечно, можем. Для этого, 

мне кажется, нужно помочь 
нашим студсоветам в осущест-
влении их планов, быть в кор-
пусах не просто жильцами, а 
хозяевами. Приятно смотреть, 
как преобразился «Одуван-
чик» после того, как там по-
работали студенты. Получится 
ли что-нибудь из задуманного 
в шестом корпусе переобору-
дования вестибюля? Сказать 
трудно. Пока этим занимается 
студсовет, да и то не все его 
члены. 

Если каждый живущий 
в корпусе подскажет, как луч-
ше организовать отдых студен-
тов и поможет в проведении 
хотя бы одного мероприятия, 
V нас будет веселее и уютнее, 
мы сможем осуществить все 
задуманное, э работа студсо-
вета будет хорошей. 

В. Д О В Б Ы Ш , 
председатель студсовета 

VI корпуса. 



4 М Е Н Д Е Л Е Е В Е ! ! , 12 октября 1965 г., № 29 (922) 

! л г г о ^ г а т т г г г г п г в т л г ^ ^ 

ФОРУМ СТУДЕНТОВ 28 СТРАН 
Совет землячеств иностранных студентов провел отчетно-

выборное собрание, на котором присутствовали студенты 
и аспиранты из 28 стран, обучающиеся в нашем институте, 
представители деканата по работе с иностранцами, кафедр 
общественных наук, некоторых специальных кафедр и ка-
федры русского языка. 

Отчетный доклад, с которым выступил председатель 
Совета землячеств Нино Кадийски, был прослушан с ин-
тересом. Большое внимание докладчик уделил учебе сту-
дентов. Многие из иностранцев успешно закончили учеб-
ный год. Нино Кадийски от лица Совета землячеств с 
большой благодарностью говорил о преподавателях наше-
го института, которые всегда готовы помочь иностран-
ным учащимся. 

Большое место в деятельности Совета землячеств зани-
мает культурно-массовая работа. Вечер интернациональ-
ной дружбы, организованный совместно с комитетом ком-
сомола, прошел при активном участии всех землячеств и 
продемонстрировал горячую д р у ж б ы между студентами 
различных стран. Проводились вечера отдельных земля-
честв, которые превращались в 
теплые, дружеские встречи, в 
выражение студенческой соли-
дарности. Весело и жизнера-
достно отметили день 8 марта 
в кафе «Аэлита» . Иностран-
ные студенты принимали уча-
стие в вечерах, проводимых на 
факультетах и курсах. Это 
способствовало более близко-
му знакомству с советскими 
студентами. 

Совет землячеств — не поли-
тическая организация, но он 
не стоит в стороне от проблем, 
которые волнуют весь мир. 
Были проведены митинги со -
лидарности с народом Ю ж н о г о 
Вьетнама, митинг в защиту де-
мократии в Марокко и другие. 

Большой интерес у иностран-
ных студентов вызвала беседа 
о проблемах, стоящих перед 
химической наукой и промыш-
ленностью, проведенная акаде-
миком Н. М. Жаворонковым. 

За отчетный период прове-
дено много интересных экс-
курсий. Было бы желательно 
увеличить количество посещае-
мых химических предприятий. 
Отрадно отметить, что в прош-
лом учебном году повысилась 
активность иностранных сту-
дентов в спортивной жизни 
института. Очень х о р о ш о спор-
тивная работа была поставле-
на в суданском землячестве. 
Но все-таки еще многие зару-
бежные студенты далеки от 
спорта. 

Хорошей традицией, которая 
родилась в нашем институте, 
является оформление х у д о ж е -
ственных фотостендов и диа-
грамм в честь национальных, 
поаздников. Увлеченно рабо -
тал: на этом поприще товарищ 

Янош. Его работа может быть 
приме_ром для всех иностран-
ных студентов. Многие сту-
денты выступали иа стпаницах 
газеты «Менделеевец»: Нина 
Димитрова из Болгарии, Ан-
тал Янош из Венгрии, ребята 
из Ганы, Ирака, Бурунди. 

Совет землячеств уделял 
большое внимание воспитанию 
чувств д р у ж б ы между .совет-
скими и иностранными студен-
тами. Почти все студенты-
иностранцы у в а ж а ю т законы и 
традиции гостеприимного со-
ветского народа, тем более 
неприятно говорить о TOMJ ЧТО 
среди иностранных студентов 
нашелся человек, который «за-
пятнал наш коллектив». Эреге 
Сиприан систематически нару-
шал порядок в общежитии, вел 
себя аморально, участвовал в 
драках. Совет землячеств не-
сколько раз об суждал его не-
достойное поведение, но он 
продолжал жить по-своему. 
Эреге Сиприан исключен из ин -
ститута и выслан за пределы 
Советского Союза. 

На собрании состоялся от-
кровенный и серьезный разго-
вор о работе Совета земля-
честв и всего коллектива ино-
странных студентов Менделе-
е в ™ в новом учебном году. 

Наиболее содержательными 
были выступления иракского 
студента Хади Хасема и бол-
гарского аспиранта Дмитрия 
Шойова . С пожеланиями вы-
ступили работники деканата и 
некоторых кафедр института. 

О. Д У Б Р О В И Н А , 
К. П О Н И Ч Е В А , 

преподаватели. 

V . V . V . ' . ' . W . V . V . V . V . - . - . " 

НАШИ ГОСТИ 
Менделеевцы всегда рады 

приезду гостей из других 
стран. На днях нам довелось 
встречать группу студентов из 
Мерзебургской высшей техни-
ческой школы ( Г Д Р ) . 

Десять дней, которые гости 
пробыли у нас, промелькнули 
незаметно. В комитете В Л К С М 
нашим друзьям рассказали о 
жизни и учебе комсомольцев 
Менделеевки. Хорошие впечат-
ления, теплоту и заботу уво-
зили студенты из Г Д Р с собой 
на родину. 

Е. К А Р П О В , 
старший преподаватель. 

Н а с п н м к е: на собрании 
землячеств иностранных сту-
дентов. 

В последнее 
время погода 
не благоприят-
ствует прове-
дению соревно-
ваний нашего 
института по легкой атлетике. 
На сей раз она была более 
благосклонной к спортсменам. 
Несмотря на низкую темперЗ-
туру и порывистый ветер, при 
поддержке еще теплого осен-
него солнца в острой спортив-
ной борьбе проходили соревно-
вания на первенство института 
по легкой атлетике. Пер'вой 
чемпионкой стала представи-
тельница факультета техноло-
гии неорганических веществ 
В. Соколова. В беге на 100 м 
она первой пересекла линию 
финиша, показав результат 
13,6 сек. У мужчин на этой 
дистанции борьба за первен-
ство была более упорной. По -
началу, х о р о ш о приняв старт, 
вперед вырвался Шляхтер 
( И Ф Х факультет) , но он не 
смог сохранить завоеванное 
преимущество: на последних 
десяти метрах дистанции рез 
ко спуртовал Агуреев, оказав-
шийся на сей раз сильнейшим. 
Результат Агуреева (факуль-
тет технологии органических 
веществ) —11,4 сек, у Шляхте 
ра—11,6 сек, у Лобина ( И Ф Х 
факультет) — 11,5 сек. 

У женщин как в беге на 
200 метров, так и на 400 мет-
ров победу без о с о б о г о труда 
завоевала рекордсменка инсти-

B i i i i i n a i s 

НА ДОРОЖКАХ 
И В СЕКТОРАХ 

каждый о них слышал. Что и го-До свидания, Венеция! 
Ассистент кафедры технологии радиоактивных и редких 

элементов А. М. Чекмарев пробыл в Италии год. Он знако-
мился с теми исследованиями итальянских ученых, которые 
имеют отношение к его специальности. 

Сегодня А. М. Чекмарев рассказывает о своих общих 
впечатлениях от Италии. В последующих номерах мы напе-
чатаем статью о постановке высшего учебного образования 
и научной работы в Италии. 

Что можно написать об Ита- , крылатым львом святого Марка, стандарт не распространяется, 
лии? Часто спрашивают, какое на яркие, стоящие прямо на пло- Часто можно видеть живописную 

тута Э. Перепелицына (груп-
па С-37) . На дистанции 800 
метров первой уверенно фини-
шировала силикатчица Г. Бу-
ланова. 

Не было равных на стайер-
ских дистанциях рекордсмену 
института В. Кудрявцеву 
(группа 0 - 3 1 ) , который легко 
победил как в беге на 1500 м, 
так и в беге на 5000 метров. 
Сильнейший спринтер Агуреев 
оказался лучшим и на дистан-
ции 800 метров, преодолев ее 
за 2 минуты 04 сек. В барьер-
ном беге на 200 метров пер-
вым финишировал Г. Филонен-
ко (группа Ф-36) . Захватываю-
щая борьба развернулась на 
дистанции 400 метров. С о 
старта вперед вырвался Куп-
риянов (группа Ф-33) . Он н 
был первым на финише. 

У мужчин в толкании ядра 
и метании диска «дубль» сде-
лал С. Г. Скобелев, ассистент 
кафедры радиационной химии, 
легко победивший своих сопер-
ников. В метании копья 
первенствовали физхимики 
Н. Старков (группа Ф-54) и 
Т. Ж е с т к о в а (группа Ф-35) . 
В метании диска у женщин 
победила Лушкина (ИХТ фа-
культет) . Ядро , пущенное ру 
кой студентки факультета тех 
нологии органических веществ 

н В а с и л е н к о , приземлилось на 
отметке 8 м 97 см. Это личный 

В рекорд спортсменки. Как и 
| Ж е с т к о в а , Василенко впервые 

стала чемпионкой М Х Т И . 
I Дальше всех своих подруг 
• прыгнула Кудрявцева (группа 
" С - 3 7 ) . У мужчин в прыжках в 
• длину А. Д у д о р о в (группа 
• Ф-44) показал лучший резуль-

тат—6 м 18 см. На втором ме-
1 с т е Рудаков—6 м 17 см. В 
• прыжках в высоту первенство-

вали представители ИФХ фа-
• культета: В. Богословский 
- (группа Ф-34) и Н. Конова 

лова (группа Ф-54) . В. Бого-
•словский преодолел планку на 
| высоте 185 см. Его попытки 
_ обновить рекорд института 
• (191 см) окончились неудачей, 
( х о т я он был близок к цели. 
_ Будем надеяться, что он в ско-
™ром времени установит новый 
° р е к о р д М Х Т И . После двухлет-

г> , о 1_него перерыва вновь чемпион- -
Венецианские гондолы! т Сколько центральную часть города с ее ° к о й института стала Н. Кокова- Я 

магазинами, роскошными в и т р и н а - Ь л о в а 

таков ре-
~ — J.VJ.C11 С 1 0 П 1 i CJ. iVA П , D XI 1 \J ILli Ci-

ворить романтично. Однако на- М и (и соответствующими ценами) , ! 9 13 м е т р о в 36 см 
д о заметить, что ездят на гондо- с лавками знаменитого венециан >°зультат Л Дмитриевского в 
лах чаще всего богатые / — ~ J ' ^ ^ тури- ского стекла (один из з а в о д о в | о т о о й н о м прыжке (группа 
с т ы , - это дорогое удовольствие, стекла на острове Мурано о к а з а л > ф . 3 2 ) Очень интересно поохо-
ЯГР В ™ ™ , ^ п , ™ с я маленьким п о л у к у с т а п н ы м £ д и л и э с т а ф е т ы 4 Х 100 м у муж-

предприятием, и з г о т о в л я ю щ и м , ь ч и н и женщин. Быстрее всех 
однако, сказочно прекрасные ва £ п р 0 н е с л и эстафетную палочку 
зы, фигурки зверей, посуду ) . Д о - с л е г к о а т л е т к и факультета тех-

Все гондолы Венеции покрашены 
в черный цвет — стандарт, не по-
зволяющий кому-нибудь выде 
ляться и более успешно привле 

самое яркое впечатление? Чест- щади столики кафе, в которых группу людей в тельняшках, с 
но говоря, не знаю. Слишком днем официантов больше, чем красными лентами на шляпах — 
много самых ярких. Какой город посетителей (но, несмотря на это. это гондольеры, которым нечего 
больше всего понравился? Тут оркестр исправно исполняет делать, 
проще. Если не считать Рима (за итальянские мелодии) , 
месяцы, которые я провел в этом Выйдя на берег канала, оста-
городе, он стал просто моим хо- навливаешься у таинственно-мрач-

кать публику. Сами гондольеры верчиво свернув в узкую щель м е - ) о н 0 Л 0 Г И И С И Л И катов : Кудрявце-
одеты п о - р а з н о м у — н а о д е ж д у ж д у домами, вы попадете в тупик, £ в а > Перепелицына, Глухова, 

который замыкает канал. С т у - ^ Н а з а р о в а Их результат 
пеньки спуска уходят прямо B U 5 7 9 с е к Вторыми на финише 
воду. Порядком поблуждав, в ы | о б ы л и ф И З Х И мики. У мужчин 

собрались посудачить. 
Обычно, чтобы проехать куда-
нибудь по каналам, пользуются 

пешком добираетесь до цели. 
Долго можно бродить по не-

обыкновенному городу. Он дей-

рошим знакомым) , то совершен- ного Моста Вздохов , по которо - вайчика — «вапоретто» . 
подобием нашего речного трам- венны прежде всего его улицы 

ствительно необычен. И необыкно- )оместа с результатами 46,8 и 
47,8 сек. соответственно. 

но определенно — Венеция. Ког- му осужденных вели в тюрьму, 
да много о чем-нибудь слышишь, Из этой тюпьмы мало кто выхо 

п • _ Нельзя обойти 
Совсем каналы. Это не те каналы, кото- и х а к о й факт На 

без всякой романтики, делая оста- р ы е м Ь 1 привыкли видеть в Ле-
да lvinui u u ncivi-nnvj у АО wiuxjLurj*jL*jj, - ^̂ v̂ xx " ' v — новки на к а ж д о м углу, этот па- ^ СГпал неоднократный Ч6МПНОН 
действительность часто разочаро- дил живым. Правда, д о ж и редко роходик быстро и за недорогую нинграде—с наоережными, а п Р ° " ! ° м х т и ц Телепченков (ИХТ 
вывает. Но Венеция относится к казнили заключенных, у них было плату доставит вас почти в лю 
тому немногому, что не обманы- «гуманное» правило: оставить б у ю точку города, 
вает ожиданий. Одна Венеция — пленника гнить в тюремном ко 
это так много самых ярких впе- лодце, ведь пока он жив, он мо 

" ф а к у л ь т е т ) . Стартуя до этого 

Но не надо думать,что по Вене-
ции нельзя пройти пешком. Д о 

сто дома, поставленные прямо в 
зеленую воду. Волны от катеров||в б е г е н а ю о метров, Вален-
бьются в двери и ступени лест -Етин в середине дистанции по-

чатлений, что трудно о б о всем жет для чего-нибудь пригодиться. любого_места можно добраться-по н и ц ; __за _ в о р о т а М и с к Р ы в а ю т с я н е Л п р евозмогая° 'боль, пробе-
быстро ° ж а д оставшиеся пятьдесят 

' м е т р о в , принеся очки своей 
до будет уезжать, когда придегРкоманде . Вот у кого стоит по-

. оучиться мужеству ! 

рассказать. Зайдя в собор , попадаешь в чу- суше. Правда, ваш путь будет шикарные лимузины, а 
Венеция — это один из самых десный мир мозаики, по которой извилистым и долгим. Но вы не ходные катера. И когда вам на-

великолепных ансамблей Италии можно изучать весь ветхий и но- пожалеете об этом. Стоя на ма-

время вновь отправиться на пьяц-
ца Рома, где находится огромный 

(да, наверное, и не только Ита- вый завет. Сам собор чем-то на- леньких мостах, вы увидите про-
лии). Площадь святого Марка, поминает наши русские цеокви и плывающие внизу гондолы. Ино-
Она, как магнит, притягивает к храмы, да это и неудивитель- гда мосты так низки, что гондолье-
себе толпы туристов. И это не но — ведь построен он в визан- ру приходится приседать и преду- гараж, в котором все приехав 
просто туристический обычай, тийском стиле: с пятью золочены 
Придя туда, не хочется уходить, ми куполами-луковицами. В о вре- пригнули головы. Вы пройдете по 
И садишься на теплые ступени мя «высокой воды» , сильных таким узким улицам, противопо 
под фонарным столбом, смотришь морских приливов, площадь ложные дома которых можно до 

о 

А 

JPOBHO выступили обе команды 
о физико-химического факульте-
т а , которые заняли два первых 

вниманием 
четырехсот-

метровой дистанции не высту-

преждать пассажиров, чтобы они ш и е оставляют свои автомобили, 

вас неудержимо потянет взгля-

Итак, двухдневная спортив-
ная борьба закончилась. Пер-

о в о е место занял инженерный 
физико-химический факультет, 

, второе 
нуть последний раз на п л о щ а д ь К т р е т ь е 

и не можешь насмотреться на заливается водой. В первый день стать, раскинув руки. Однако не св. Марка и Дворец ДоЖей, H a g 
величественную простоту зданий, нам пришлось входить в собор по бойтесь, что вам придется жать 
окружающих площадь, на камен- деревянным мосткам. Иногда во- ся к домам, пропуская транс-
ные кружева Дворца Д о ж е й , на да поднимается так высоко, что порт—его тут просто нет. Нет да-
колонну с символом Венеции 
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по площади плавают гондолы. ж е велосипедов. Вы попадете в 

это великое чудо архитектуры. 

А. Ч Е К М А Р Е В , 
ассистент. 

И Х Т факультет, 
органики. 

А. Д У Д О Р О В , 
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студенты. 
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